



西っ子だより

加古川市立志方西小学校
令和6年12月23日 No.10
校長室から

2学期を終えて…

残暑厳しい中で始まった2学期も今日で終わりました。さまざまな学習活動・教育活動を通して子どもたちの姿も日々変化し、成長を感じることでできた充実した2学期でした。

毎日の授業はもちろん、ため池学習や農業体験などの「ふるさとため池教育プログラム」、校外学習、自然学校、運動会、マラソン大会、西っ子フェスティバル…子どもたちにとって、思い出深い学期になったのではないかと思います。一つ一つの活動を通じて、子どもたちは仲間と共に支えあい、励ましあいながら互いの絆を深め、大きく成長できたように感じます。「苦手なことであっても、『やってみよう』『挑戦してみよう』と前向きな気持ちをもって取り組んでもらいたい…」、その願いどおり子どもたちはいろいろなことに挑戦し、がんばっていました。新たな挑戦や苦手なことに向き合うには、勇気も我慢も根気も努力も必要です。やりきった・できたときの喜びや、うまくいかなかったときのもどかしさや悔しさなど、さまざまな感情を抱いたことでしょう。そのすべての経験が大きな自信と成長につながっていることと思います。本当によくがんばりました。

そして、保護者の皆様、地域の皆様にも多くのお力添えをいただきました。教育活動は学校だけでは成しえません。保護者・地域の皆様のご協力のもと、より充実した活動となります。子どもたちを温かく見守り、励まし、元気づけ、時に叱り、そしてまた学校・家庭・地域へ送り出す…その繰り返しの中で子どもたちの成長を一緒に見届けることが大切だと思います。この2学期は年間の中でも日数も長く、行事等も多く、子どもたちにとって飛躍の学期でした。その2学期を無事に過ごせたこと、心より感謝いたします。ありがとうございました。

いよいよ冬休みに入ります。一年の締めくくりと始まりを経験する大切な時でもあります。短い休みではありますが、子どもたちにとって有意義、かつ、新年を迎え、新たな目標に向かって一步を踏み出せる冬休みとなりますよう、よろしく願いいたします。そして、新年・新学期を元気に全員で迎えたいと思います。

風邪・インフルエンザ等が流行する季節でもあります。体調管理にくれぐれもご留意ください。どうぞよいお年をお迎えください。

個別懇談ありがとうございました

先日の個別懇談には、大変お忙しい中、また、大変お寒い中ご来校いただきありがとうございました。お子様のがんばりや、学校生活の様子などについてお伝えさせていただきました。また、本日お渡ししております「通知表」からもお子様の努力のあとが窺えるかと思えます。お子様のさらなる成長につながるよう、温かい励ましのことばをかけていただければと思います。懇談の内容の他にも何かございましたら、遠慮なくお知らせください。

地域とともにある学校づくり

西っ子フェスティバル(12/4)

しかたこども園の年長園児の皆さん、ヴィラはりま利用者様をお招きし、西っ子フェスティバルが開催されました。西っ子活動の中でクイズやゲームなどの「お店」を決め、準備してきました。園児の皆さん、ヴィラはりまの皆さんと交流し、喜んでいただくことができました。園児の皆さんからは、「4月、小学校に入学するのがとても楽しみになった」と、ヴィラはりまの皆さんからは「元気をもらった」と、嬉しい感想をいただきました。準備から運営まで、たくさんがんばったかいがありましたね。



3年生 将棋教室 (12/5・12/10) 3小学校合同開催

「棋士のまち加古川」の名にふさわしいユニットの行事です。井上慶太九段から将棋について教授いただきました。ルールや駒の種類・動かし方などの説明のあと、実際に対局を楽しみました。勝者同士、敗者同士の対局などもあり、3小学校で交流しました。将棋経験のある児童が意外と多く、驚きました。将棋初体験の児童もルール等を確認しながら楽しむことができました。初めての児童も理解が早く、これもまた驚きました。この日を境に休み時間に将棋を打つ姿がちらほら見られるようになりました。



4年生 原大池植樹 (12/5)

歴代の桜の木が並び、今年の4年生も植樹を行い、志方西小学校の歴史の1ページを刻みました。この桜が少しずつ生長し、大空に向かって枝葉を伸ばしていつか立派に花を咲かせるように、4年生のみんなも少しずつ成長し、夢・目標に向かって一歩ずつ着実に歩みながら、いつか「なりたい自分」になってほしいと思います。

大人になったみんなとこの桜の下で小学校当時の思い出話に花を咲かせる…。そんな「何十年後」が今から楽しみです。



5年生 しめ縄づくり (12/10)

成井老人会の皆さんにお世話になりました。藁を数本ずつ取り、「より」をかけていきます。見てみると簡単そうに見えるのですが、実際にやってみるとなかなかうまくいきませんでした。子どもたちは悪戦苦闘しながらもいつの間にかコツをつかみ、しめ縄をどんどん完成させていきました。「家の分」「おじいちゃん・おばあちゃんにあげる分」とたくさん作っていました。私は完成させることができず、「校長室の分も作って」とお願いしてしまいました。心をこめて作ってくれてありがとう。



6年生 地域での活動 (12/5・12/6)

令和元年度からスタートした「ため池ふるさと教育プログラム」が今年度で一区切りを迎えます。6年生にとっては入学と同時に始まったプログラムです。「この6年間、地域の皆さんに支えていただいたことに感謝の気持ちを伝えたい」、「今の自分たちにできることは何だろう」と考え、《原大池クリーン作戦》と《いちじく農園のお手伝い》を実行しました。どちらも1時間半ほどの活動でしたが、原大池のゴミは土嚢袋20袋ほどになりました。いちじく農園ではいちじくの葉を落とし、集める作業をしました。「時間が短い！」と、まだまだやる気みなぎる6年生でした。「きれいになった」「ありがとう」「助かった」の声に6年生もまた励まされました。

今回の《クリーン作戦》《いちじく農園のお手伝い》は、6年生から自発的に発信した活動です。過去の教育プログラムの実践を通して、子どもたちにふるさとを愛し、大切にしようとする気持ちや、周りの人に感謝する気持ちが涵養されていることを感じました。自発的に「何かしたい」と行動した6年生の《思い》が本当に嬉しかったです。



冬休み～1月の主な予定



12/23 (月) 2学期終業式	17 (金) 1・17追悼集会
24 (火) ～1/6 (月) 冬季休業日	加古川市小中学生書写展
※29 (日) ～1/3 (金) 学校閉庁日	(19日まで、加古川市総合文化センター)
1/7 (火) 3学期始業式 ※9日まで11:10下校	22 (水) 児童集会
8 (水) えがおであいさつにこにこデー	24 (金) クラブ
10 (金) 給食開始 委員会	加古川市小中学生美術展
加古川市小中学生理科作品展	(26日まで、加古川市総合文化センター)
(12日まで、加古川総合文化センター)	28 (火) ふれあい作品展 (2/2まで、総合福祉会館)
13 (月) 成人の日	音楽集会
14 (火) 代表委員会 ALT	29 (水) ジャンボかるた大会
16 (木) 紙芝居 (3年生)	30 (木) 校外学習 (4年生)
	31 (金) 入学説明会

